

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

LUNES 26 DE AGOSTO DE 2019 • AÑO CIII TOMO IV, NO. 37,245 • CIUDAD DE MÉXICO 76 PÁGINAS \$15.00

HARÁ TODO POR SUS HIJOS

Imagen Televisión estrena hoy *Alas rotas*, la historia de una madre que lucha por sacar adelante a su familia.

FUNCIÓN



Foto: Cortesía Imagen Televisión



Foto: Paola García

SE DESVANECEN LAS HUELLAS DE HERNÁN CORTÉS

A tres meses de recordar el 500 aniversario del arribo del conquistador español a México-Tenochtitlán, el INAH muestra cinco monumentos históricos ligados a su historia que permanecen deteriorados o en el olvido.

PRIMERA | PÁGINA 30



Foto: AP

SALZBURGO ARROPA A PLÁCIDO

Luego de la tormenta desatada por las acusaciones de acoso sexual en su contra, Plácido Domingo fue recibido con ovaciones en el Festival de Salzburgo.

PRIMERA | PÁGINA 31



Foto: Cuartoscuro

KENIANOS SE LLEVAN LOS PRIMEROS LUGARES

SE IMPONE AMBIENTE FAMILIAR EN EL MARATÓN

Imágenes de participantes con andaderas, otros empujando sillas de ruedas, familias y grupos de amigos colmaron el Maratón de la Ciudad de México que celebró ayer su edición 2019 con 25 mil 563 corredores inscritos. La fondista keniana Vivian Kiplagat ganó el primer lugar en la rama femenil y se llevó 550 mil pesos, además de un bono con una cifra similar al establecer un nuevo récord en la competencia. En la rama varonil, su compatriota Duncan Maiyo se llevó el primer lugar.

Micaela Rayo y Fernando Crisóstomo fueron los mexicanos mejor calificados, al lograr séptimo y octavo lugar, en las ramas femenil y varonil, respectivamente.

ADRENALINA



Foto: Cortesía Blajaith Aguilar

ELIGIÓ EL CAMINO HACIA EL ORO

Blajaith Aguilar tuvo que elegir entre ser bailarina de danza contemporánea en Suiza o entrenadora de la selección mexicana de gimnasia rítmica. Hace unas semanas cosechó el fruto de esa difícil decisión con los dos oros y una plata que sus "niñas" ganaron en los Juegos Panamericanos 2019.

ADRENALINA | PÁGINA 8 Y 9

LXIV LEGISLATURA APRUEBA POCAS INICIATIVAS

Congreso estanca su productividad

Presentan legisladores 2 mil 736 iniciativas y sólo aprueban 169

POR IVAN E. SALDAÑA

La productividad en el Congreso de la Unión durante el primer año de la LXIV Legislatura se estancó en la aprobación de iniciativas, en comparación con el mismo periodo de legislaturas pasadas.

De acuerdo con un estudio de Integrallia Consultores, los legisladores sumaron dos mil 736 iniciativas de las cuales sólo aprobaron 169, lo que significa 6% del total.

CON AGENDA PRESIDENCIAL

El mayor número de iniciativas fueron presentadas por legisladores de Morena, prevaleciendo con ello la agenda legislativa del Presidente de la República.

APROBADAS

- Ley de Ingresos
- Presupuesto de Egresos
- Reforma Educativa

PENDIENTES

- Reforma laboral
- Ley de austeridad republicana
- Consulta popular
- Revocación de mandato

Esta cifra se da pese a que la legislatura rompió récord en cuanto a presentación de iniciativas. En la Cámara de Diputados se presentaron mil 800, de las cuales sólo 102 fueron aprobadas, el 6%; en tanto, en el Senado

se registraron 936 iniciativas, de las que aprobaron 67 (7%).

En la LVII Legislatura (1997-1998) se presentaron en total 176 iniciativas y 26 fueron aprobadas, que significan el 15% del total.

PRIMERA | PÁGINA 6

COMERCIO TENSA CUMBRE DEL G7

La cumbre del Grupo de los Siete (G7) concluyó marcada por las tensiones comerciales que amenazan el crecimiento económico global. En el encuentro se reunieron el premier británico, Boris Johnson, y el presidente de EU, Donald Trump. Rusia no fue invitado.

PRIMERA | PÁGINA 28



Foto: Twitter @BorisJohnson

Morena le corta 75% a su gasto

SE CIÑE A LA AUSTERIDAD

Con el ajuste, el partido recibiría 427.5 millones de pesos como presupuesto para todo 2020 en lugar de mil 710 millones de pesos

POR AURORA ZEPEDA

Luego de anunciar el compromiso de renunciar a 75% de sus prerrogativas para gasto ordinario, Morena ya analiza la estrategia para reducir el presupuesto, correspondiente al último cuatrimestre del año, de 522.4 millones de pesos a 130.6 millones de pesos.

"Morena es el único partido que se comprometió a devolver hasta 75% de sus prerrogativas; ya hablé con Hacienda y con el INE, estamos viendo toda la mecánica, cómo se va a hacer. Aún no hay fechas, pero ya estamos muy avanzados; es un hecho", publicó en Twitter Yeidckol Polevnsky, presidenta del partido.

Para realizar el recorte, Morena debe informar esta

EVANGÉLICOS SE AGREGAN A NUEVO PARTIDO

El líder de Convicción Mexicana aseguró que exlíderes magisteriales y organizaciones evangélicas los apoyan para convertirse en partido político.

PRIMERA | PÁGINA 6

semana al Instituto Nacional Electoral (INE) que no le deposite la cuota mensual completa en septiembre.

Actualmente, el partido recibe 130.6 millones de pesos al mes, y con el ajuste sólo recibiría 32.6 millones de pesos.

De mantener esta tendencia para 2020 Morena recibiría en todo el año 427.5 millones de pesos en lugar de los mil 710 millones que le corresponden para el próximo año.

Desde el 7 de agosto, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los partidos a formalizar la disminución de sus prerrogativas, antes de que se apruebe el presupuesto, porque no pueden hacerse ajustes a los recursos solicitados por el INE.

PRIMERA | PÁGINA 2

130.6

MILLONES

de pesos mensuales da el INE a Morena actualmente; con el recorte, la cifra bajaría a 32.6 millones de pesos.

INICIA LA NUEVA ESCUELA DE LA 4T

PRIMERA | PÁGINA 8



VUELVEN A CLASES SIN SALONES

En la CDMX, 144 escuelas de nivel básico aún tienen daños por el sismo del 19 de septiembre de 2017, 72 mil alumnos deberán comenzar clases en otro recinto. Se prevé que la reparación quede lista en diciembre.

PRIMERA | PÁGINA 24

Foto: Especial

DIFUNDE SUS COMPROMISOS CUMPLIDOS

Como parte de lo que será su Primer Informe de Gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador inició la difusión de las acciones realizadas.

PRIMERA | PÁGINA 9



Foto: Especial

EN UN AÑO LA CIFRA AUMENTÓ 2.5%

Reportan 500 agresiones cada día contra mujeres

POR ANDRÉS MENDOZA

En México, cada día se registran 500 notificaciones de violencia contra mujeres y 200 sobre lesiones dolosas.

De acuerdo con el reporte *Información sobre Violencia contra las Mujeres*, entre enero y junio de 2019 se recibieron 89 mil 926 llamadas al 911 para informar sobre agresiones contra mujeres.

Las alertas son 2.5% más que las reportadas en el mismo periodo de 2018, cuando fueron 87 mil 797. El reporte recopila los registros

ALISTA LA CDMX EL PROTOCOLO DE PROTECCIÓN

El miércoles se informará sobre la estrategia para dar seguridad a las mujeres.

PRIMERA | PÁGINA 24

actualizados del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública con los reportes hechos a los Centros de Atención de Llamadas de Emergencia en todo el país.

PRIMERA | PÁGINA 14

EMPRENDEN LUCHA CONTRA LAS SUBASTAS

Abogados buscan defender con amparos las propiedades de sus clientes para evitar que sean subastadas, como la casa de Zhenli Ye Gon.

PRIMERA | PÁGINA 18

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2

Francisco Zea 4

Jorge Fernández Menéndez 10

